



Schweizerischer Helikopterverband
Marco Riva Vizepräsident
Bürglen 6
CH 8730 Uznach
Tel: +41 79 693 75 93
E-Mail: marco.riva@swissheli.ch

Einschreiben
Bundesamt für Zivilluftfahrt BAZL
Sektion Sachplan und Anlagen
3003 Bern

Uznach, 28.01.2022

**Sachplan Verkehr, Teil Infrastruktur Luftfahrt (SIL):
öffentliche Mitwirkung zum Flugplatz La Côte**

Sehr geehrte Damen und Herren

In obiger Sache nimmt der Schweizerische Helikopterverband SHeV wie folgt Stellung:

Unser Verband nimmt mit grosser Besorgnis zur Kenntnis, dass erneut Flugplatzinfrastruktur in ihrer Nutzung eingeschränkt wird und eine Benachteiligung des Helikopterflugverkehrs das Resultat ist. Diese Benachteiligung ist sachlich unbegründet und daher nicht zu rechtfertigen.

Die kontinuierliche Einschränkung von Helikopterbewegungen auf verschiedenen Flugplätzen der Schweiz erschwert es den Piloten, in ihrer Flugplanung noch genügend Ausweichflugplätze mit Betankungsmöglichkeiten vorzusehen. Diese Entwicklung widerspricht auch der vom BAZL in den vergangenen Jahren unternommenen Anstrengungen, Aussenlandungen mit Helikoptern über strengere Regeln der AuLaV zu erschweren. Sie führt – eine Salamtaktik gleich – zu einer fortschreitenden Benachteiligung und Behinderung der Helikopterfliegerei. Als Verband, dessen Zweck die Wahrung, Unterstützung und Förderung der Anliegen der an der Helikopterfliegerei interessierten Kreise in der Schweiz ist und die Sicherheit der Helikopterfliegerei zu fördern versucht, ist es entsprechend ein Dorn im Auge, dass Infrastruktur abgebaut und damit die Sicherheit der Piloten langfristig kompromittiert wird.

Wir möchten das BAZL daran erinnern, dass die Luftfahrt Sache des Bundes ist und der Bund sicherzustellen hat, dass den in der Schweiz operierenden Luftfahrzeugen die notwendige Infrastruktur für einen sicheren Betrieb zur Verfügung steht. Interessen der Kantone und Gemeinden haben dabei in den Hintergrund zu treten.

Uznach, 28. Januar 2022
Schweizerischer Helikopterverband SHeV, c/o Aero-Club der Schweiz, Lidostrasse 5, 6006 Luzern
<http://www.swissheli.ch> / mail send to : marco.riva@swissheli.ch

Ein kontinuierlicher Abbau dieser Infrastruktur, wie er schon seit längerem zu beobachten ist, ist der Sicherheit nicht zuträglich und führt dazu, dass vermehrt Aussenlandungen die Folge sein werden.

Wir beantragten deshalb, das Verbot von Helikopterbewegungen aus dem Objektblatt von La Côte zu streichen.

Freundliche Grüsse

Schweizerischer Helikopterverband
SHeV



Marco Riva
Vizepräsident

Uznach, 28. Januar 2022

Schweizerischer Helikopterverband SHeV, c/o Aero-Club der Schweiz, Lidostrasse 5, 6006 Luzern
<http://www.swissheli.ch> / mail send to : marco.riva@swissheli.ch